

# Rentrée sous Covid : Snudi FO déclenche la procédure d'alerte

**Le retour des élèves s'est déroulé comme prévu, ce lundi 3 janvier. Mais face à la propagation rapide du variant Omicron, les règles de contact-tracing ont évolué. Le syndicat Snudi-FO déplore le nouveau protocole et dénonce le manque de moyens pour protéger les enseignants.**

Une rentrée sous haute tension. Face à la propagation du variant Omicron, les règles de contact-tracing évoluent sensiblement dans les écoles primaires. Le nouveau protocole ne prévoit plus de fermeture de classe dès trois cas positifs au Covid. « Seulement en présence d'un très grand nombre de cas », déplore Matthieu Risse, secrétaire départemental du Snudi FO.

Le syndicat enseignant monte au créneau pour dénoncer les conditions d'accueil des élèves, « alors que le conseil scientifique prévoit qu'au moins un tiers des enseignants seront absents d'ici fin janvier. »

## « Des masques FFP2 à la place du tissu »

Le Snudi FO n'était pas opposé au maintien de la rentrée scolaire le 3 janvier. « Le report ou non est

un faux débat. On est pour garder les écoles ouvertes, mais avec des moyens qui le permettent. Depuis mars 2020, on réclame des choses élémentaires qu'on ne reçoit toujours pas. » À commencer par des masques FFP2 à la place des masques en tissu, « sous prétexte, selon le ministre de l'Éducation nationale, qu'il est difficile de faire classe avec un masque FFP2. C'est l'exemple emblématique du mépris de l'institution. »

Le syndicat demande également la mise en place de capteurs de CO2, de purificateurs d'air et de dépistages systématiques en amont.

## « À l'école, une attestation suffit »

Dès lors qu'un cas est positif dans une classe, les élèves contacts devront désormais réaliser trois tests en quatre jours. « Ils devront d'abord effectuer un test antigénique ou PCR pour pouvoir revenir en classe, et à J + 2 et J + 4, réaliser des autotests qui leur seront fournis. Sauf que l'enseignant ne verra pas le résultat. » Les parents devront attester sur l'honneur que leur enfant est négatif. « On nous demande un test ou un pass



**La rentrée a été maintenue le 3 janvier. Mais les règles de contact-tracing ont évolué.** Photo Archives RL

pour tout, pour boire, manger. Mais à l'école, il suffit d'une attestation de papa et maman », rit jaune Matthieu Risse.

## Préavis de grève en vue

Pour faire face au problème d'absentéisme, accentué par le Covid, le Snudi FO réclame depuis des mois la création de postes et l'ouverture des listes

complémentaires. Ce lundi, en raison d'enseignants absents et non remplacés, des élèves ont dû rentrer à la maison, « comme à Behren, Forbach et Petite-Roselle ». Le ministre a indiqué vouloir recourir à des contractuels, « un coup de com' », pour Matthieu Risse. « Ils ne parviennent pas à en trouver »

Le Snudi FO a déclenché

la procédure d'alerte le 31 décembre auprès du directeur académique. « À un moment se posera la question du droit de retrait. » Ce mardi 4 janvier, les personnels sont appelés à se réunir en visioconférence pour échanger sur la situation et décider ou non du dépôt d'un préavis de grève.

**Aurélien KLEIN**